
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des 
OBV Moorburg e.V. am 28.02.2020 

Beginn 19:30Uhr  -  Ende ca. 22:20 Uhr,  
Teilnehmerzahl: 41 Mitglieder + 8 Nichtmitglieder 

1. Eröffnung der Veranstaltung und Begrüßung durch den 2. Vorstand H. Poplawski 
• Feststellung, dass fristgerecht zur JHV eingeladen wurde. 
• Gedenkminute für den verstorbenen 1. Vorstand Hartmut Lüers und alle weiteren in 2019 

verstorbenen Moorburger. 
• Dank an die freiwilligen Helfer, die im Dorf Aufgaben übernommen haben, Dorfplatz Hecke 

Schneiden Rasen mähen (Heino M. & Günter P.), Lanjepadd (Kurt W.), Geschenke für 
Jubilare (Ulla L.), Rastplatz Friesen-/Neuengländer Str.(Reiner G.), Obstbäume (Horst K., 
Udo C.) 

2. Jahresbericht 2019 
Der Vorstand gab einen Überblick zu den Aktivitäten des OBV, Veranstaltungen rund um 
Moorburg. 

• 20.April - Osterfeuer 
Wurde von einer neuen Gruppe organisiert, war ein voller Erfolg. 

• 23. Juni - Radtour zum Freilichttheater in Westerstede 
Nette kleine Tour, mäßige Teilnahme, schöner Theaterabend bei gutem Wetter. 

• 07. Dezember - Senioren-Weihnachtsfeier in Hollwege 
Wie immer rege Teilnahme gut organisiert im Dorfgemeinschaftshaus Hollwege. 

• 31. Dezember - Karbidschießen an der Kuhle 
Gute Teilnehmerzahl und Organisation, diesmal „gefühlt“ mehr auswärtige Teilnehmer 
als Moorburger. 

• 15. Januar `20 - Neujahrstreffen mit anschließendem Vesper im Ostfriesischen Hof 
Etwa 50 Teilnehmer, vorab Glühwein, Grog und Punsch am Dorfplatz, dann netter 
Ausklang mit Vesper, gelungene Veranstaltung, kann gerne wiederholt werden. 

• 20. Februar 2020 - Treffen der Bezirksvorsteher, Ortsbürger- und Heimatvereine 
Treffen fand in Garnhold im Dorfgemeinschaftshaus statt, Themen waren 
Straßenentwässerung, Straßenbaum-Bepflanzungen und Straßenseitenräume. 

3. Kassenbericht 2019 
Kassenwart Rolf Janssen verhindert, kurze Vorstellung durch Schriftführer Claus Wübbena , 
soweit alles OK, 15.159,- € Kassenbestand gesamt, 1.785,- € Einnahmen und 839,- 
Ausgaben im Jahr 2019, also leichter Überschuss zu verzeichnen. 

4. Bericht der beiden Kassenprüfer 
Die Kassenführung, sowie die Angaben sind korrekt und entsprechen den Richtlinien, was 
durch die Kassenprüfer Elena Ahlhorn & Oliver Degirmenci bestätigt wurde. 

5. Entlastung des Vorstands 
• Antrag auf Entlastung des Kassenprüfers durch Udo Claus 

• die Abstimmung dazu wurde einstimmig angenommen 
• Antrag auf Entlastung des Vorstands durch Ronny Krick 

• die Abstimmung dazu wurde einstimmig angenommen 



6. Neuwahlen zum Vorstand 
• Es sind Neuwahlen zum Vorstand erforderlich, zu besetzen sind die Positionen 

• 1. Vorsitzende(r) 
• 2. Vorsitzende(r) 
• Kassenwart 
• Schriftführer 
• Kassenprüferin 

• Die Wahl erfolgt nach Wahlprotokoll, die Position des Wahlleiters hat Helmut Schnupper 
übernommen. 

1. Vorsitzender wird nach einstimmiger Wahl Udo Claus 
2. Vorsitzende bleibt nach erfolgter, einstimmiger Wiederwahl Heidi Poplawski 
Kassenwart bleibt Rolf Janssen 
Neuer Schriftführer wird nach einstimmiger Wahl Oliver Degirmenci 

• Antrag auf Wahl einer neuen Kassenprüferin, da Elena Ahlhorn-Bodnar nach 2 Jahren 
ausscheidet. 

Vorschlag aus den Reihen der Mitglieder: Colette Krick 
Abstimmung: einstimmig angenommen  

7. Berichte der einzelnen Vereine und Gruppen 
• Senioren Nachmittag 

Treffen sich aktuell im Ostfriesischen Hof (jeden 1. Mittwoch im Monat). Die Treffen 
finden meist mit vollzähliger Teilnehmerzahl (derzeit 19 ♂ und 15 ♀) statt. Auch weiterhin  
werden neue Teilnehmer gesucht, jeder ist herzlich willkommen! 

• Senioren Sportgruppe 
Alle sind fit und im Rahmen der Möglichkeiten gut dabei. Neue Teilnehmerinnen sind 
auch hier herzlich willkommen. Treffpunkt ist das Dorfgemeinschaftshaus in Hollriede, 
Donnerstags von 8:45 Uhr bis 9:45 Uhr 

• Boßelverein 
Die Saison war für alle Gruppen recht erfolgreich. Es sind 3 Männer und eine 
Jugendgruppe aktiv. Die 1. Mannschaft spielt und der 5. Kreisklasse und liegt auf Platz 
4, die 2. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse und liegt auf Platz 6 und die 3. Gruppe 
liegt in der 4. Landesliga auf Platz 5. Die Jugendgruppe ist sehr erfolgreich und liegt auf 
dem 1. Platz. 
Im Sommer wird wieder geübt, Termine Dienstags und Donnerstags werden noch 
bekannt gegeben, Treffpunkt Ostfriesischer. Hof, jeder kann mitmachen. .- Nachwuchs 
ist immer gern gesehen. 
Der Boßelverein feiert am 25.02.2022 sein 100 Jähriges bestehen. Man würde gerne 
alte Bilder aus den Anfängen zeigen - Wenn jemand noch (alte) Aufnahmen hat, bitte bei 
Uwe Brötzmann melden. 

• Bude Moorburg 
Die Veranstaltungen im letzten Jahr sind durchweg positiv verlaufen und waren sehr gut 
besucht. Nach Möglichkeit sollen auch 2020 alle regelmäßigen Veranstaltungen (Oster-, 
Sommernachts- und Oktoberfest) stattfinden. Die Bude kann auch für andere 
Veranstaltungen gebucht und natürlich durch die ansässigen Vereine genutzt werden. 

8. Besprechung der Veranstaltungen und Aufgaben 2020 
• Das Osterfeuer wird in diesem Jahr stattfinden, die Organisation übernommen die 

letztjährige Gruppe um Steffen D., zusammen mit dem OBV Vorstand. 
• Ein Spargelessen im Mai wird organisiert, Ort und definitiver Zeitpunkt (Plan 17.05.) 

folgt per Verteiler. 
• Es werden 4 Fahrradtouren um Moorburg organisiert (Gerold M, Uwe B.), Termine 

sind DI 28.04., DO 04.06., SO 12.07. und SO 30.08. 



• Vorschlag für diese Jahr , beleuchteten Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz 
aufstellen. und an 2 oder sogar 4 Adventssonntagen „Glühweintreff“ am Dorfplatz. 

• Seniorenweihnachtsfeier in Hollwege findet natürlich statt. 
• Januar Veranstaltung - z.B. Weihnachtsbaum-Weitwurf, Ideen sind willkommen. 
• Im Verlauf des Jahres soll nach langer Zeit mal wieder ein Erste-Hilfe Kurs 

stattfinden, Stefan T. / Michael K. würden gerne dabei unterstützen. 
• Generell 

Wenn Raum, Tische/Möbel und ggf finanzielle Unterstützung bei Dorf Aktionen und 
Veranstaltung benötigt wird, bitte an OBV Vorstand wenden. 

9. Fragen und weitere Punkt - Anträge / Wünsche / Meldungen 
• Der Antrag zum Aufbau eines „Storchennests" läuft, der Vorstand hat sich mit  

Frau Grube (NABU) abgestimmt.  Es macht Sinn ein solches Nest im Bereich der 
Bäke aufzustellen. Die Voraussetzungen passen, es kann aber dennoch Jahre 
dauern, bis es angenommen wird. Wenn die Mitglieder dafür sind, wird das Projekt 
weiter verfolgt - Abstimmung: klares JA, d.h. der Vorstand wird sich weiter 
informieren und in die Wege leiten. - Wer mithelfen möchte, ist herzlich willkommen 
und kann sich beim Vorstand melden. 

• Es könnten Straßenbäume nachgepflanzt werden, wo gibt es noch freie Flächen -> 
Bitte bei Jürgen D. oder Gerold M. melden 

• Die Entwässerung der Straßen ist gewährleistet, die Straßen Seitenräume sind teils 
abgetragen worden um hier noch weiter zu optimieren. 

• Vorschlag Frühblüher im Dorf pflanzen (Zwiebeln), wer Interesse hat bitte bei  
Jürgen D. / Gerold M. melden. 

• Die Bank am Lanje Padd muss aufgearbeitet werden -> Kurt W 
• Generell müssen die Bänke im Dorf überholt werden, wird in Angriff 

genommen,Freiwillige, Colette K. Heino M. Horst K. und Oliver D. 
• Das Insektenhotel am Dorfplatz ist renovierungsbedürftig, Reparatur könnte als 

Ferienpass Aktion erfolgen. es können sich auch dazu Freiwillige melden. 
• WICHTIG - An der Rückseite des Schaukastens hängt ein Briefkasten, dort werden 

der Gemeindebrief und auch andere Informationsschreiben abgelegt und jeder kann 
sich bedienen. 

• Der Dorfplatz muss planiert und neu angesät werden, Abstimmung mit der Stadt 
WST, Start der Aktion sollte Ende April / Anfang Mai sein  
Ergänzender Vorschlag dazu, Rhododendren Anpflanzen (erneuern) und im Bereich 
des Hügels Wildblumen säen, d.h. ein Wildblumenstreifen im Bereich des 
Dorfplatzes. 

• Für derartige Aktionen und Aufrufe WhatsApp verwenden und dort dann ggf. auch 
neue (Helfer-)Gruppen erstellen. 

• Das Schwalbennest kann im Grunde abgebaut werden, es wurde bisher nie 
angenommen, wer einen alternativen Vorschlag hat, bitte beim Vorstand melden 
und /oder Kerstin L.G. Stefan T. mit eingeziehen. 

• Anmerkung Ronny K., im Bereich der Bürgerbus Haltestelle Friesenstr. / Am Wall ist 
es bei Regen sehr matschig, dort kann man nicht stehen —> Pflasterung möglich? 

• Im gleichen Zusammenhang, der Platz vor dem Post-Briefkasten ist nicht begehbar, 
ggf. versetzen an einen anderen Ort. 
Zu den zwei Punkten fragt Jürgen D.bei der Stadt nach. 

• HINWEIS - wegen der Kinder auf dem Schulweg -> An der Überwegung Reinsweg / 
Neuengländer Str. ALLE(!) besser aufpassen und mehr gegenseitige Rücksicht! 

• Positive Anmerkung Stefan T. - durch die Leitpfosten wird langsamer gefahren, es ist 
an dieser und anderen Stellen besser geworden. 



• Es gibt einen Antrag (Kerstin L. G.) zum Aufbau und der Unterstützung einer 
Ideenwerkstatt-Gruppe zu Aktionen im Dorf Moorburg. Vorhaben wird mit einem 1. 
Treffen am 21. März, 15:00 bei Ulla L. gestartet, nach/beim Treffen wird entschieden, 
wie es weitergeht. 

• Anfrage Michael K. - Die gepflasterte Fläche am Vogelkamp / Reinsweg sollte wieder 
aktiviert werden, ggf. ein Pavillon, Bänke oder ähnliches, er würde den Bereich auch 
pflegen -> Wer hat das „damals“ organisiert Volksbank/Stadt? Udo C. forscht nach. 

• Sabine D. - Kinder-Karneval im Ostfriesischen Hof war gut organisiert und gut 
besucht, aber zu wenig angekündigt, d.h. es waren kaum Moorburger dort. 
Wunsch - Veranstaltungen besser ankündigen  
Vorschläge Info-Zettel in den Schaukasten, Rückseite der OBV Verteiler nutzen. 

• Lanje Padd - Der gepflanzten Buschstreifen hat im letzten Jahr gelitten und muss 
aufgeforstet werden Gibt der OBV Geld dazu? 
Abstimmung = Uneinigkeit 
Der Vorstand wird sich dazu informieren und eine Entscheidung treffen 

Ende der Veranstaltung ca. 22:20 Uhr.


